

L'avantage de cette forme de comparaison sur celle ordinairement employée doit paraître claire à tous, et on peut y trouver des renseignements très utiles : par exemple, il appert qu'en 1890 nous avons exporté des articles alimentaires et boissons pour une valeur de pas moins de \$2,200,000 de plus que l'année précédente d'après les prix de 1889, mais les prix avaient tellement baissé, que les chiffres réels indiquent une diminution de \$75,500 sur les exportations de l'année. Pareillement, nos exportations d'animaux ont diminué en nombre pour \$1,500,000, mais les prix avaient tellement haussé, que les chiffres réels indiquent une augmentation de plus de \$1,000,000. La matière première et les manufactures ont augmenté et en valeur et en quantité, tandis que les "articles divers" ont augmenté dans la quantité, mais ont diminué dans le prix.

251. Du tableau suivant du prix des principaux effets d'exportation, basé sur les valeurs données dans le rapport du commerce et de la navigation, on pourra se former une idée du changement pendant la dernière décade. Vu les rapports incomplets des quantités dans les importations, dont on a déjà parlé, il nous est impossible pour le moment, de préparer un tableau du coût des importations. On s'apercevra de suite dans le tableau suivant de la diminution de la valeur des principaux effets alimentaires, savoir, grains, viandes et poisson.

Prix
moyen des
exporta-
tions.